
Ata de Reunião do CONDIR Centro Oeste triênio 2023 à 2025  

No dia 04 de março do ano de 2023 na Casa do MFC em Rondonópolis-MT, iniciou uma 
reunião Condir Centro Oeste às 13:45 com a oração feita pelo casal vice coordenadores de 
Estado, Moisés e Cida com o tema Acolher. A Cida trouxe para o momento da oração a 
reflexão sobre o Escutar, que foi o lema apresentado em Tatuí do Condir Centro, convidando a 
todos para viver este lema, Escutar, Acolher, Sentir e Amar para agir. Antes da oração 
convidou a todos para o momento da apresentação, onde foi possível viver a experiência do 
escutar. Na sequencia foi feita a oração de Espírito Santo, Pai Nosso e Ave Maria. 

Nesta ocasião o casal Marcon e Zilda fizeram o repasse do Condir anterior 2019 à 2022. A Zilda 
trouxe de forma breve o plano de ação do triênio de coordenadores, onde foram vários 
trabalhos que se deram de forma online devido o período atípico que passamos com a 
pandemia. Disse que houve poucos registros, porque ela gosta mais de escrever. Apresentou 
sua equipe que foi formada, porém, alguns desistiram por diferentes motivos, no entanto a 
Coordenação Nacional os apoiaram o tempo todo e ela e o esposo não deixaram a “peteca 
cair”, ao contrário, aprenderam muito. 

Destacou as participações do Condir Centro Oeste nos eventos nacionais, dentre eles, o que 
aconteceu em Salvador-BA. Deste evento ela elaborou um relatório e fez a leitura do mesmo 
das principais partes. Frisou sua dificuldade em entender a fala dos palestrantes estrangeiros, 
pois não havia ninguém para traduzir. Falou que foi aberto o processo de canonização do 
padre Pedro Wiche que deu inicio ao MFC, são 4 etapas e já está na primeira delas. Destacou a 
parte financeira que é organizada pela moeda é o Pan americano.  

O Milton partilhou sua experiência que viveu numa assembleia a nível mundial, da 
rigorosidade dos países latino americano com relação ao cronograma do horário das falas. 
Outro problema foi à linguagem dos paraguaios e de outros países que ninguém entendia o 
que era falado.  

A Zilda falou sobre o Seminário de Integração dos regionais, que considerou uma iniciativa 
muito importante com 46 participantes do Centro Oeste. Foi muito significativo, diante do 
período de pandemia que estávamos vivendo. Fizeram seminário virtual, quites de 
alimentação, diferentes palestrantes e foi muito bom. Fizeram também festival de massas, por 
que o financeiro não podia parar. Fizeram um bazar solidário, e um churrasco promocional. 
Destacou as entrevistas e gravações dos 65 anos de Condir, com missas, depoimentos de 
pessoas que já passaram pelo MFC, que já faleceram que deram sua contribuição no MFC, 
abertura das comemorações dos 65 anos foi feita na cidade de Salvado com missa transmitida 
a nível nacional, começou em julho e estendeu até setembro com a semana da vovó. 

Tiveram encontro de família virtual, com palestra de um palestrante renomado de São Paulo. 

A Zilda ressaltou da importância dos repasses das reuniões que os membros do Condir 
participar. O Marcon relatou a experiência que vivenciou diante da indefinição do 
acontecimento do ENA numa reunião que aconteceu em São Luiz do Maranhão. Como seria 
em Pelotas, no Rio Grande do Sul, mas diante do auge da pandemia o casal representante do 
RS, chegou a propor em cancelar o ENA, porém, o mesmo foi abraçado por todos, recebendo o 
apoio dos presentes, incentivando-o a acreditar que iria dar certo. O Marcon descreveu o 
momento como uma comoção nacional. Mesmo numa segunda tentativa de cancelar, a 
insistência de que o ENA iria sair prevaleceu e foi o que aconteceu. O ENA foi realizado e foi 
lindo. A Zilda também informou do manifesto que foi escrito na reunião que participaram no 
Maranhão, cujo texto tinha como tema: De onde viemos e para onde vamos. Para finalizar o 
repasse, o Marcon discorreu sobre o conceito de resiliência que estava relatado no manisfesto 



escrito em São Luiz-MA. O casal fez os agradecimentos a todos que os apoiaram e os 
ajudaram, assim como os que os criticaram e fizeram votos de sucesso e desejos de bênçãos 
de Deus ao casal Vando e Neuzemi que estavam assumindo a partir daquele momento.  

De forma simbólica Marcon e Zilda entregaram ao casal Vando e Neuzemi uma árvore de 
pedras azuis explicando que a pedra azul tem a possibilidade de restaurar as nossas forças, 
dissipar as sensações negativas, eliminar os extresses, é como olhar para o céu azul e 
recarregar as forças e energias. 

Após esse momento, o Ercilio fez o repasse da parte financeira do Condir, os valores do mês de 
dezembro de 2022, janeiro e fevereiro de 2023. Recebeu algumas orientações do nacional e 
realizou as operações contábeis conforme essas orientações. Deixou clara a rede que existe 
nas transações de como funciona na conta bancária do regional e do nacional, falou da 
transparecia dessa contabilidade e está disponível para quem tiver alguma duvida. Passou o 
projeto do Condir de como era o MFC e como está agora com relação ao repasse dos membros 
do MFC, a partir do questionamento de quanto vale o movimento para nós. Falou dos direitos 
e deveres dos membros, e ainda pincelou sobre o regimento interno do MFC. 

Na sequencia a jovem Bianca falou sobre a formação para Jovens que aconteceu nos dias 10, 
11 e 12 de fevereiro em São Luiz-MA, destacando que não houve representantes no Sul. Falou 
da dinâmica do encontro com oficinas do Espere. Uma delas foi sobre o que o jovem precisa e 
o que sentem. Foi pedido aos jovens que falassem o que o MFC proporciona a eles. Na visão da 
Bianca o MFC proporciona vários sentimentos aos jovens, amor, acolhida, liberdade, unidade. 
Citou uma fala do Papa Francisco referente à família, e explanou os planos do MFC jovem. E  
ainda descreveu  suas ideias para trabalhar os jovens a fim de formar equipes bases do MfC 
para o Centro Oeste, destacou a placa do AGIR que ficou direcionada ao Centro Oeste. 
Apresentou também a formação do BBB jovem com as fotos dos presentes que participaram 
no encontro. Para finalizar sua exposição, ensinou para nós a dinâmica da musica “Dança 
circular Sagrada, Te ofereço Paz”. 

Fizemos uma pausa para o lanche, e na sequencia foi feito a composição dos Secretariados do 
Condir 2023 à 2025 com a chamada feita pelo Vando e Neuzemi. Sendo eles: 

Vice Coordenadores: Ana Luiza e Juares. 
1º Coordenadores Financeiro: Ercilio e Lindinalva 
2º Coordenadores Financeiro: Eliamar e Carlos 
Coordenadores Formação, Nucleação e Expansão: Zilda e Marcon 
Coordenadores de Politica Ação Social e Comunicação: Ana Lúcia e Adenilso 
Assessoria Jurídica: Flavia e Marcos 
Diretor Espiritual: Padre Marcos Antonio Gonçalves dos Santos 
Coordenadora de Jovens: Bianca 
Coordenadora de Metodologia e Conteúdo: Laudelina(Lia)  
Coordenadores de Viagem ao ENA 2025: Catarina e Milton 
Coordenadores Estadual MS: Fabiana e Alex 
Coordenadores Estadual MT: Lucia e Leandro 
 
Após a formação da coordenação do Condir, participamos de uma Missa presidida pelo 
PADRE Marcos, e na sequencia, o Vando e Neuzemi fizeram uma homenagem ao casal 
Marcolina e Sanitá por terem sido o casal que assumiram pela primeira vez, a 
coordenação do Condir Centro Oeste em 1992. Em seguida o Milton fez uma fala breve 
sobre a organização da participação do Centro Oeste no próximo ENA, apresentou 
alguns questionamentos e informou a quantidade de participantes. Na sequencia 
Neuzemi fez uma reflexão sobre o papel do MFC na sociedade, destacando a 



importância do comprometimento de cada um e cada uma com citação da leitura 
bíblica do livro de 1 Coríntios 13, 1-13. Discorreu também sobre a metodologia 
participativa do Movimento, a dinâmica que é capaz desenvolver a todos através do 
saber, falar, escutar, esperar e aceitar. O Vando explicou sobre a estrutura do Condir 
Centro Oeste, os objetivos geral e específicos, as metas. Sobre o planejamento das 
ações, o que fazer, como fazer e quando fazer, o Vando apresentou cada proposta de 
forma detalhada de como será desenvolvido as ações de cada secretariado, sempre 
respeitando o que rege o estatuto do MFC. Para finalizar o encontro o Alex e a Fabiano 
representante do MS, fizeram a oração final de encerramento, O Vando e Neuzemi 
fizeram os agradecimentos finais e em seguida tivemos um delicioso jantar.   
 


